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« C'est porfoitement déplacé, lomentable »
Fronçois Lebon est sorti de
so réserue, outré por les
propos du pÉsident du RCO.

il en profite pour roppeler
l'historique du stode, et en'
voyer quelques messoges.

Lancien élu évoque « des
fuites d'eau dans les ré-
sêâux »r comme " les pan-
neaux transparents fdu
toitl qui, rapidement, se
sont envolés ». Il pointe
l'incurie du coordinateur
des travaux, mais déPlore
aussi le manque d'entre-
tien par I'équipe municiPa-
le suivante. Celle conduite
par Serge Grouard, dès
2001. « J'étais loin d'imagi-
ner qu'on allait laisser le
bâtiment s'abîmer... ,

Poscol Bourgeois

"" § a connerie de
{{ § lean-Pierre Sueur,tE &*qui a préféré, pour
le stade des Montées, un
projet architectural à un
projet fonctie11nsl... » Lê
tacle de Didier Bouriez, Ie
président du Rugby Club
Orléans, à l'adresse de I'an-
cien maire PS d'Orléans,
dans notre édition du mar-
di 4 féwier, a heurté I'inté-
ressé - quoiqu'il ne se soit
pas manifesté - et François
Lebon, son adjoint en
charge des Sports, de 1989
à 2001. « C'est Parfaite-
ment déplacé, sloffusque
ce fidèle de l'ancien secré-
taire d'État et sénateïr. La-
mentable. » Et paraphra-
sant le titre d'un livre
consacré au quinquennat
de François Hollande :

o Un chef d'entreprise ne
devrait pas dire ça. »

Un surcoût de 4o 9o !
Pour François Lebon,

I'attaque est non seule-
ment outrancière, mais
'elle est iniuste. Il tient à

s'en expliquer, le regard
tourné vers le siècle der-
nier, les pieds sur les mar-
ches de l'escalier qui re-
monte le temps, et
quelques documents sous
Ia main.
ÉIu, donc, auprès de

Jean-Pierre Sueur, François

route. » Et pas qu'une
drisse : de 4o % I

le deuxième proiet
MaIgré les courriers

échangés et les rendezl
vous fixés, (< on n'a pas pu
en sortir... À notre grand
regret, Jean-Pierre Sueur et
moi avons été obligés de
présenter une délibération
en conseil municipal Pour
entériner la rupture de no-
tre relation avec Odile
Decq. , Des indemnités
étaient dues, et le deuxiè-
me candidat sollicité :

" Serge Constantinoff nous
a donné son accord. , Une

« On a laissé
le bâtiment
s'abïmer »>

t)
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nouvelle délibération était
prise, qui validait le chan-
gement.

François Lebon, qui se re-
connaît une appétence
pour I'architecture moder-
ne, mais qui revendique
aussi que « dans une caPi-
.tale régionale, on puisse
faire des choses intéressan-
tes, architecturalement par-
lant », rappelle le consen-
sus, alors, autour du Projet
de Serge Constantinoff.
« On avait offert au RCO un
équipement de qualité. Et
fonctionnel. » Pour autant,
il dénonce « les défauts de
construction ».

À ce même Serge
Grouard, toujours maire
d'Orléans vingt-quatre ans
plus tard, François Lebon
ieconnaît le bon sens de
ne pas vouloir s'aventurer
dans un projet de cons-
truction d'un nouveau sta-
de, soutenu par les Prési-
dents de I'USO'foot et du
RCO, mais d'accomPagner
Ia rénovation de La Source
otr les deux équipes Pre-
mières se partageraient les
installations et la future
pelouse hybride. Au passa-
ge, il rappelle sa proPosi-
tion, dans les années 1990,
de faire jouer en alternan-
ce footballeurs et rugby-
men à La Source. Elle avait
suscité un tollé, alors :

« Comme les footballeurs
craignaient que'la Pelouse
ne soit ravagée, qu'est-ce
que je n'avais pas dit là ? »
Il n'est lamais bon d'avoir
raison trop tô1... t:

REIOUR. Fronçois Lebon ossure qu'd l'époque de son

tribune) foisoit l'unonimité. Serge Constontinoff (photo
inougurotion, le stode des Montées (59 millions de froncs, dont 23 pour lo seule

du hout à droite, en septembre 2000) en est l'orchitecte. PHoTos PB, PP ET c G

Lebon avait dû attendre
son heure pour trouver un
terrain d'expression ; en
l'occurrence, « le deuxième
mandat, un peu plus spor-
tif que Ie premier ». Au-
delà de la litote, il était
alors une réalité : « Il fal-
lait que le RCO quitte Gar-
cin. ,, Son stade historique,
niché dans un quartier ré-
sidentiel d'Olivet, à quel-
ques coups de rame du
Loiret.
Était-ce 1997, ou 1998 ?

François Lebon doute. Peu
importe. Toujours est-il
qu'avec l'appui de Claude
Fourniguet, ,. un ancien du

club, mais qui avait une
vue prospectivg », « j'avais
pu convaincre le maire et
mes collègues de construi-
re un stade de rugbY ».
Tout un après-midi, un
jury avait donc auditionné
les architectes qui avaient
répondu au concours na-
tional.
Le projet présenté Par

Odile Decq, « mondiale-
ment Connue », - « qui fi-
gurait une demi-coque de
bateau, avec un mât et en
travers, une bôme avec des
haubans » - l'avait empor-
té. « te problème est que
le chiffrage ne tenait Pas la


